

# **LEGISLADORES SE COMPROMETEN POR LOS DERECHOS Y LA SALUD DE LAS MUJERES PARA EL 2015**

*15 años después de la histórica Conferencia de Población de El Cairo:  
Algunos progresos, pero más por hacer*

**ADDIS ABABA, 28 de octubre de 2009 - Los legisladores de 115 países reafirmaron hoy su apoyo a los principios y objetivos de la Conferencia Internacional sobre la Población y el Desarrollo (CIPD) que tuvo lugar en El Cairo en 1994 y subrayaron el papel indispensable de su Programa de Acción en el logro de los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM). También se comprometieron a apoyar los servicios de salud accesibles y asequibles que promueven la planificación familiar, prevención del VIH y la salud y el bienestar de las mujeres y las niñas.**

En la cuarta conferencia global de parlamentarios/as sobre población y desarrollo, celebrada aquí el 27-28 de octubre, alrededor de 400 legisladores/as y ministros/as discutieron las responsabilidades de los y las legisladores/as en la implementación del Plan de Acción de la CIPD que llama al acceso universal a la salud reproductiva y una fuerte reducción de las muertes maternas para el 2015.

Al observar el 15 ° aniversario del mandato de El Cairo, los/as delegados/as acordaron que "se han hecho algunos progresos" en el cumplimiento de sus objetivos, "pero a pesar de los esfuerzos nacionales y asociaciones internacionales," el progreso en muchos países ha sido lento. "La urgencia de actuar", señalaron, "se ha agravado por los conflictos, la ocupación extranjera y cuestiones emergentes, como el cambio climático, los retos demográficos, la degradación ambiental y la crisis alimentaria y financiera".

"Estamos aquí reunidos para impulsar el visionario e integral Programa de Acción de la CIPD, que reconoce la diversidad de los 179 gobiernos participantes en la Conferencia, teniendo en cuenta los diversos valores culturales y creencias religiosas que no esten en contra de los derechos humanos, según lo acordado en la CIPD ", dijo Thoraya Ahmed Obaid, Directora Ejecutiva del UNFPA, Fondo de Población de las Naciones Unidas, en la apertura de la conferencia. "Estamos aquí para garantizar que se haga un mayor progreso en la promoción de los derechos humanos, incluido el derecho a la salud sexual y reproductiva, y que los gobiernos rindan cuentas."

Los y las participantes adoptaron por unanimidad la Declaración de Compromiso de Addis Abeba, en el que se comprometieron a ejercer sus responsabilidades de supervisión para romper el silencio en torno a la discriminación de género y promover la salud sexual y reproductiva y los derechos reproductivos. Expresaron su determinación de aumentar las asignaciones presupuestarias para al menos el 10 por ciento de los presupuestos nacionales y los presupuestos de ayuda al desarrollo para la asistencia de la población, y de revisar las leyes y prácticas que todavía limitan el acceso a la salud sexual y reproductiva. También se comprometieron a realizar acciones concretas y sistemáticas para aplicar el Programa de Acción de la CIPD, incluido el empoderamiento de los y las jóvenes, el fortalecimiento de los sistemas de salud y abordar el cambio climático y las cuestiones de población.

El Parlamento de Etiopía, fue la sede de la reunión en el Centro de Conferencias de las Naciones Unidas. El evento fue organizado por el Foro de Parlamentarios Africanos y Árabes sobre Población y Desarrollo (FAAPPD) y el UNFPA, junto con los grupos parlamentarios Europeos, Asiáticos, e Inter-Americanos.

El evento también contó con la declaración de Bert Koenders, Ministro de Cooperación para el Desarrollo de los Países Bajos, en la Llamada a la Acción Urgente de Addis para la salud materna que fue aprobada por la Reunión de Alto Nivel sobre Salud Materna - ODM 5 el día anterior. Organizado por los Países Bajos y el UNFPA, el evento estuvo dirigido a impulsar la salud materna en la agenda política y aumentar el compromiso político y financiero a nivel de país.

La reunión de Addis Abeba continúa las tres conferencias mundiales similares en Bangkok en 2006, Estrasburgo en 2004 y Ottawa en 2002.

\*\*\*

El UNFPA, Fondo de Población de las Naciones Unidas, es una agencia de cooperación internacional para el desarrollo que promueve el derecho de cada mujer, hombre y niño a disfrutar de una vida sana, con igualdad de oportunidades para todos. El UNFPA apoya a los países en la utilización de datos socio-demográficos para la formulación de políticas y programas de reducción de la pobreza, y para asegurar que todo embarazo sea deseado, todos los partos sean seguros, todos los jóvenes estén libres de VIH/SIDA y todas las niñas y mujeres sean tratadas con dignidad y respeto.

***For more information, please contact:  
In Addis Ababa:***

***Omar Gharzeddine, + 1 917 815 7823, [gharzeddine@unfpa.org](mailto:gharzeddine@unfpa.org), or  
George Ngwa, +27 72 617 1032, [ngwa@unfpa.org](mailto:ngwa@unfpa.org).***

***In New York:  
Abubakar Dungus at +1 212 297 5031, [dungus@unfpa.org](mailto:dungus@unfpa.org).  
Or visit [www.unfpa.org](http://www.unfpa.org)***